



► Algunos partidos ya le han hecho saber al Ejecutivo que buscarán incluir algún gesto hacia quienes ya saldaron su deuda del CAE.

Primera cita fue con senadores RN

Ministro Cataldo y subsecretario Orellana inician ronda de reuniones por CAE con la oposición

Rodrigo Galilea y José García Ruminot, senadores y máximos representantes de la directiva de Renovación Nacional, fueron los encargados de abrir los fuegos de la segunda etapa de citas del Mineduc con los partidos de oposición en torno al proyecto que busca dejar atrás el Crédito con Aval del Estado.

Roberto Gálvez

Hasta que llegó el turno de la oposición. Este lunes, pasadas las 14 horas, el Ministerio de Educación, con el ministro Nicolás Cataldo y el subsecretario de Educación Superior Víctor Orellana como representantes, se reunió en la sede del ex Congreso Nacional con dos senadores de Renovación Nacional (RN) para continuar con el trabajo prelegislativo

del proyecto de ley para modernizar el sistema de financiamiento de la educación superior y, con ello, dejar atrás el Crédito con Aval del Estado (CAE).

Hasta antes de este lunes la cartera ya se había reunido con el Partido por la Democracia, el Partido Socialista, Demócratas, el Frente Amplio, el Partido Liberal y Acción Humanista. Por eso la cita con RN tenía un componente significativo, toda vez que era

la primera con un partido derechamente de oposición en torno a este tema.

Y así, del lado de RN, donde el gobierno ve que hay mayor disposición para el diálogo sobre la modernización del financiamiento del sistema, estuvieron presentes Rodrigo Galilea, presidente del partido, y José García Ruminot, primer vicepresidente de la colectividad y además miembro de la Comisión de Educación del Se-

nado, lo que lo ha llevado a un grado de cercanía mayor que sus correligionarios con los representantes del Mineduc. De hecho, en la cartera se le reconoce a él como un hombre llano al diálogo, más allá de las diferencias que pueda haber.

Conocedores de la instancia dicen que esta se llevó a cabo en buenos términos, con las autoridades de la cartera entregando detalles de lo que ellos mismos han denominado como "bordes" del proyecto, sin entregar el detalle fino.

"Valoro el interés del Ejecutivo de informar anticipadamente, y con los antecedentes preliminares que se conocen hasta hoy, sobre un proyecto de ley de gran interés para las familias: el financiamiento de los estudios superiores", dice al respecto el senador García Ruminot, quien además agrega que fue "una reunión de trabajo en la que participó el presidente de RN, senador Rodrigo Galilea, con el propósito de exponer los principales lineamientos del proyecto de ley sobre nuevo financiamiento de la educación superior, iniciativa que debe ingresar a trámite legislativo el próximo mes de septiembre".

Y es que, en efecto, al Mineduc le quedan menos de dos semanas para que llegue septiembre, el mes que el propio gobierno se autoimpuso como plazo para ingresar este proyecto de ley que por una parte busca modernizar el sistema de financiamiento (algo en que en general los actores coinciden), pero que también traerá aparejada en su texto la promesa de condonación del CAE, el tema que ya todos anuncian que será lo más difícil de destrabar.

Sobre la necesidad de modernizar el financiamiento, la recepción de los interlocutores del Mineduc ha sido positiva. Al menos eso han señalado quienes han participado de esas citas, de las que también se ha dicho que han servido para derribar algunos mitos y que el ministerio ha insistido en que será un proyecto justo, progresivo y autocontenido.

Donde nadie tiene dudas es sobre lo conflictiva que resultará ser la discusión sobre la idea de condonación -parcial- del crédito, justamente un tema donde el gobierno sabe que en la oposición encontrará las posturas más duras.

"Tengo mucho interés en saber qué está pensando el gobierno, especialmente porque los titulares han sido muy preocupantes. Prometer la condonación del CAE sin un análisis profundo de las consecuencias económicas es irresponsable", señaló hace unos días a **La Tercera** el senador Gustavo Sanhueza (UDI), integrante de la Comisión de Educación del Senado, quien añadía que le gustaría saber "qué pasará con aquellas familias que han pagado su deuda del CAE, es decir, están al día o terminaron de pagarlo".

Algunos partidos, incluso, ya le han hecho saber al Ejecutivo que durante la discusión buscarán incluir algún gesto hacia quienes ya saldaron su deuda del CAE, como, por ejemplo, un beneficio tributario. ●